



CONSEJO DE FACULTAD AL DÍA

Consejo de Facultad tributa un minuto de silencio por fallecimiento de la Prof. Irma Pennacchiotti M.

Con un minuto de silencio en honor y homenaje a la memoria de la profesora emérita **Irma Penacchiotti M.** (Q.E.P.D.), se inició el Consejo de Facultad del pasado viernes 28 de junio.

El viernes 7 de junio se recibió la triste noticia del fallecimiento de la profesora Irma, a los 103 años de vida. La ex académica fue una destacada mujer universitaria, cuyo legado permanecerá por siempre en la unidad académica, habida consideración de sus excepcionales aportes a la Facultad y altísimo compromiso institucional, que se refleja de forma evidente en el trabajo realizado por años en el Museo de Química y Farmacia "Prof. César Leyton". La profesora emérita recibió muchísimos homenajes en vida, siendo el último de ellos la exposición fotográfica en su honor denominada "Custodia y Pionera", donde se tuvo la alegría de contar con su presencia en la inauguración.

De esta forma, a través del Decreto Universitario Exento Núm. 0019881, de 2024, se decretaron dos días de duelo oficial universitario en la Facultad, por el fallecimiento de la profesora Penacchiotti M.



La Prof. Irma en la inauguración de la exposición "Pionera y Custodia", en su honor, el pasado 9 de mayo de 2024

Charla sobre Bioseguridad y Biocustodia en Consejo de Facultad

En la sesión del pasado viernes 28 de junio, se realizó una charla sobre Bioseguridad y Biocustodia.

La presentación estuvo a cargo de la Prof. **Carla Lozano M.**, presidenta del Comité *ad hoc* de Bioseguridad y Biocustodia de la Universidad de Chile; y, el Prof. **Mario Chiong L.**, secretario del Comité de Bioseguridad del Campus Norte Dra. Eloísa Díaz, y académico del Departamento de Bioquímica y Biología Molecular.



En lo particular, los académicos centraron su exposición en los preceptos de la **Ley Núm. 21.250**, respecto a la implementación de la convención sobre la prohibición del desarrollo, producción, almacenamiento y empleo de armas químicas y sobre su destrucción; y, la convención sobre prohibición del desarrollo, producción y almacenamiento de armas bacteriológicas (biológicas) y toxinas, y su destrucción; así como el **Reglamento de la ley** en relación, con atención a las actividades científicas que se realizan en los laboratorios de la unidad académica.

De esta forma, se explicó en la charla el sentido y alcance de la constitución del Comité *ad hoc* Institucional de Bioseguridad y Biocustodia de la Vicerrectoría de Investigación y Desarrollo, considerando sus líneas de acción para esta anualidad: funcionamiento del Comité y comités locales; protocolo de revisión de proyectos de investigación; catastro inicial y programas de capacitación; y, manejo y eliminación de residuos especiales y peligrosos.

De seguida, se revisaron algunos aspectos de primera importancia del reglamento de la ley precitada, así como el detalle de las visitas que se han realizado en la Facultad con atención al levantamiento diagnóstico respecto a los procedimientos que indica la normativa en comento.

Detalles de la presentación de los profesores Lozano y Chiong, pueden ser revisados en el enlace [\[descarga\]](#).

Prof. Karina Valdés asume como nueva subdirectora de la Escuela de Pregrado

El Consejo de Facultad aprobó la designación como subdirectora de la Escuela de Pregrado, de la profesora asistente **Karina Valdés C.**, adscrita al Departamento de Ciencias y Tecnología Farmacéutica.

Lo señalado, siguiendo lo dispuesto en el Reglamento General de Facultades, donde se indica que la directora de la Escuela de Pregrado propone al decano el nombre de quien ejercerá la función de subdirector(a), lo que deberá ser ratificado por el Consejo de Facultad. Aquello, aconteció por unanimidad en la sesión del órgano colegiado del pasado viernes 28 de junio.

La Prof. Karina Valdés C. es química farmacéutica y doctora en Ciencias Farmacéuticas por la Universidad de Chile.

Se inicia las celebraciones del 79º Aniversario de la Facultad

El mes de julio es el mes de aniversario de la Facultad, donde se realizarán una serie de actividades conmemorativas a los 79 años de vida institucional de la unidad académica.

La primera de ellas, será el **miércoles 3 de julio** y corresponderá a la **XX Expoferia de Alimentos Innovadores**, que este año estará bajo el lema "*Smart Food por la Salud y el Planeta*", invitándose a todos los miembros de la Facultad a participar de esta verdadera tradición del organismo universitario, donde se une docencia, investigación y extensión, en el contexto de los alimentos innovadores.

También, el **11 de julio** a las 18 h., se hará el **segundo encuentro de egresados del programa "alumni" de la Facultad**, en el salón Mario Caiozzi, con la carrera de **Química**. En tanto, el **viernes 12 de julio** a las 17 h., en el Aula Magna de la Facultad de Medicina, se realizará la **ceremonia de graduación de los programas de doctorado, magíster y título de profesional especialista de los últimos años**; y, en el mismo auditorio, el **jueves 18 de julio** a las 17 h., se llevará a cabo la **ceremonia de titulación de las cuatro carreras**, correspondientes a la cohorte de egreso 2023.

Finalmente, el **acto central de celebración del Aniversario**, se realizará el **jueves 8 de agosto** a las 11.00 h., en el Aula Magna de la Facultad, donde además de una charla central, se entregarán reconocimientos a un egresado destacado por carrera y, de seguida, se inaugurará una muestra fotográfica sobre la historia del organismo universitario, organizada por el Museo de Química y Farmacia.

Ascenso en carrera académica y nuevos nombramientos académicos en la Facultad

En la quinta sesión ordinaria de esta anualidad, el Consejo de Facultad aprobó una serie de nombramientos académicos en el organismo universitario.

En primer término, habida consideración de la ratificación de la Comisión Superior de Evaluación Académica, se dio cuenta del ascenso a la jerarquía de profesora asociada de la carrera ordinaria, de la Prof. **María Carolina Zúñiga L.**, del Departamento de Química Inorgánica y Analítica.

También, se procedió con la ratificación de nombramientos académicos, luego de desarrollarse concursos públicos para dar provisión a las plazas correspondientes.

Así, ingresa a la Facultad el Prof. **Exequiel Medina G.**, bioquímico de la Universidad de Santiago de Chile y doctor en Bioquímica por la Universidad de Chile, quien resultó ganador del concurso para el área de Bioquímica de Proteínas, incorporándose como profesor asistente de la carrera ordinaria en el Departamento de Bioquímica y Biología Molecular.

También, ingresa a la unidad académica el Prof. **Francisco Javier Arriagada S.**, químico farmacéutico y doctor en Ciencias Farmacéuticas por la Universidad de Chile, quien ganó el concurso para el área de Tecnología Farmacéutica, incorporándose como profesor asistente de la carrera ordinaria en el Departamento de Ciencias y Tecnología Farmacéutica.

Además, se aprobaron los nombramientos académicos, luego de desarrollarse los respectivos concursos públicos, de los doctores **Dante Miranda W.**, como profesor asociado de la carrera docente, en el Departamento de Bioquímica y Biología Molecular; y, **José Parada A.**, como profesor asistente de la carrera docente, en el Departamento de Química Inorgánica y Analítica.

Finalmente, luego de un proceso público de selección, fue ratificado el nombramiento en la categoría de profesor adjunto de **Antonio Morris P.**, quien se adscribe a la Escuela de Postgrado para trabajar en el proyecto del programa de magíster en Asuntos Regulatorios Farmacéuticos. Asimismo, se aprobaron las adscripciones a la categoría de investigador postdoctoral de las doctoras **Alejandra Hernández V.** y **Magda Díaz V.**, ambas en el Departamento de Bioquímica y Biología Molecular.

Exitoso desarrollo de la "Primera semana de la salud mental"

La semana del 3 al 7 de junio la Unidad de Psicología de la Dirección de Asuntos Estudiantiles, realizó la **"Primera Semana de la Salud Mental"** de la Facultad, donde se desarrollaron una serie de actividades enfocadas en los tres estamentos, en el ámbito de la psicología comunitaria, para promover el bienestar psicológico integral de los integrantes de la comunidad universitaria. Colaboraron también en la organización la Unidad Integral de Enseñanza y Aprendizaje (UIEA), y el Centro de Aprendizaje de las Facultades de Odontología y Ciencias Químicas y Farmacéuticas (CeAp-OCIQ).

Se espera que este tipo de intervenciones se desarrollen regularmente en la unidad académica, manteniendo en el tiempo la exitosa experiencia de la Semana de la Salud Mental, enfocada en la comunidad triestamental del organismo universitario.